



Clerlande infos

Actualités et nouvelles du monastère

N° 142 du 29 octobre 2023

UN FOYER DE LUMIÈRE

Nous entrons peu à peu dans la pénombre de l'hiver. Nous nous y résignons, mais la vue d'une lumière sur le chemin nous réconforte et nous réjouit. Le monastère de Clerlande, enfoui dans une profonde forêt de sapins, n'est qu'un petit foyer de lumière, mais il peut être un repère et même apporter la joie. Nous n'ignorons pas que les temps sont difficiles, en tant de domaines, nous voulons porter dans notre prière les appels à l'aide et contribuer autant que possible aux réponses à y donner.

Pratiquement, pour traverser cet automne avec détermination, nous avons entrepris, avec l'aide de nombreux amis et amies, une recherche pour donner un avenir à ce site, un avenir qui réponde aux aspirations profondes de nos concitoyens. Quand nos recherches auront davantage évolué, nous pourrons vous en parler.

Mais, en attendant, nous sommes heureux de pouvoir encore accueillir de nombreuses personnes à l'hôtellerie et dans notre chapelle. Nous avons également entrepris de répondre à une demande plus précise d'accompagnement spirituel en offrant désormais différentes possibilités d'information et de partage dans les domaines de la Bible, de la prière et de la vie spirituelle en général. Une 'fraternité bénédictine', portée par des Oblats et bien d'autres, est relancée. Comme annoncé le mois dernier, la participation à cet accompagnement spirituel est ouverte à tous. Une première rencontre est prévue le samedi 18 novembre à 14h30.

Ainsi, en cette saison où tant de choses se décomposent, nous voulons dégager quelques repères et vous offrir une petite lumière sur le chemin.

En octobre

Frère Emmanuel nous partage quelques unes de ses rencontres :

Le 30 septembre, c'était double grande fête à Nivelles. D'une part, à l'occasion de la fête de st Michel 1er Patron de la ville, les reliques de Ste Gertrude, déposées solennellement la veille sur un char du 14ème siècle, font le tour de la ville : après un circuit de 15km, le matin, à travers champs, elles sont accueillies l'après-midi par les autorités et la population de la ville. (La 1ère trace écrite du Tour Sainte Gertrude date de 1276). C'est à cette occasion que Mgr Luc Terlinden, nouvel archevêque de Malines-Bruxelles, a été accueilli en Brabant Wallon, 3è partie de son archidiocèse.

Il y a 35 ans, Mme Thérèse Stoop a eu une intuition : « *Va vers les enfants et les jeunes, c'est par leurs prières qu'ils convertiront les grands et les puissants* » ; il s'en est suivi la création de la Fraternité Nazareth, qui aura 3 pôles : « *Accueil, Partage, Pardon* ». Le 1er octobre, en la fête de ste Thérèse de Lisieux, les enfants ont mis en scène la vie de cette Sainte, en présence Mgr Franco Coppola, Nonce apostolique, qui a présidé l'Eucharistie, au cours de laquelle il nous a recommandé de savoir que nous ne savons pas..., et donc d'être confiants comme des enfants. A la fin de la célébration, après avoir prié pour le pape, il nous a demandé de prier également pour lui car il est chargé de choisir de 'bons' évêques.

Cette année, la fête de st François d'Assise, le 4 octobre, tombait un mercredi, jour de la messe des étudiants. C'était l'occasion pour notre Communauté de manifester sa solidarité avec la paroisse St François de LLN ; bien d'autres communautés étaient présentes (Dominicains, Diocésains, Jésuites, Opus Dei). - J'y ai rencontré aussi un petit-neveu qui s'appelle François.

Huit jours plus tard, j'ai rendu visite - avec célébration d'une Euchariste - au groupe de prière *Xristu Bolingo* de LLN, lequel est constitué essentiellement de Congolais.

En novembre

Mercredi 1er : Fête de tous les saints. « *Celui qui garde sa parole, en lui, vraiment, l'amour de Dieu est accompli ; à cela nous reconnaissons que nous sommes en lui. Celui qui prétend demeurer en lui, il faut qu'il marche lui-même dans la voie où lui, Jésus, a marché* ».

Jedi 2 : Commémoration de tous les fidèles défunts. « *Comme l'or au creuset, il les a éprouvés ; comme une offrande parfaite, il les accueille... Qui met sa foi en lui comprendra la vérité ; ceux qui sont fidèles resteront, dans l'amour, près de lui* ».

Dimanche 5 : 31ème, année A. « *Le plus grand parmi vous sera votre serviteur. Qui s'élève sera abaissé, qui s'abaisse sera élevé* ».

Lundi 6 : de 16h à 17h30, **lectio divina** sur l'évangile du dimanche précédent (Mt 23,1-12). Contact : fr Damien (010.421.834 ou damien@clerlande.com).

Jedi 9 : - Dédicace de la basilique du Latran. « *Ne savez-vous pas que vous êtes un sanctuaire de Dieu, et que l'Esprit de Dieu habite en vous ? Si quelqu'un détruit le sanctuaire de Dieu, cet homme, Dieu le détruira, car le sanctuaire de Dieu est saint.* ».

Jeudi 9 de 9h30 à 16h30, 1ère journée mensuelle d'une série de 8, de novembre à juin, « *Des origines à Jésus et l'Eglise* », montage audiovisuel réalisé par des exégètes, théologiens et artistes, avec des échanges. Le sujet de ce 1er jour : « *La bible commence à s'écrire. Cultures et religions. Deborah* ». Inscription requise. Contact : yves.vanoost@gmail.com ou tél. 0473.747.346. Prix : 20 euros par journée, compte BE81 3100 4399 3024.

Samedi 11 : - de 9h30 à 16h30, **méditation et échanges** dans la tradition du bouddhisme Zen Rinzaï. Contact : fr. Pierre de Béthune, pdb@clerlande.com ou tél. 010.421.833.

- et à 9h30 : Liturgie orthodoxe.

- Fête de l'armistice en 1918 : souvenir de tous ceux qui ont donné leur vie dans cette guerre.

Dimanche 12 : 32ème, année A. « *Celui qui cherche la sagesse dès l'aurore ne se fatiguera pas : il la trouvera assise à sa porte. Elle va et vient à la recherche de ceux qui sont dignes d'elle... ; dans chacune de leurs pensées, elle vient à leur rencontre* ».

Dimanche 19 : 33ème, année A. « *Vous, frères, vous n'êtes pas dans les ténèbres, vous êtes tous des fils de la lumière, des fils du jour ; alors, ne restons pas endormis comme les autres, mais soyons vigilants et restons sobres* ».

Samedi 25 : à 9h30, Liturgie orthodoxe.

Dimanche 26 : 34ème, année A. « *Recevez en héritage le royaume préparé pour vous depuis la fondation du monde. Car j'avais faim, et vous m'avez donné à manger ; j'avais soif, et vous m'avez donné à boire ; j'étais un étranger, et vous m'avez accueilli ; j'étais malade, et vous m'avez visité...* ».

Jeudi 30 : saint André, apôtre. « *L'Ecriture dit : 'Quiconque met en Lui sa foi ne connaîtra pas la honte'. Ainsi, entre les juifs et les païens, il n'y a pas de différence : tous ont le même Seigneur...* ».

Dimanche 3 décembre : 1er Avent B. « *Veillez donc, car vous ne savez pas quand le maître de la maison reviendra, le soir ou à minuit, au chant du coq ou le matin. Il peut arriver à l'improviste et vous trouver endormis* ».

TRANSMISSION DES MESSES DOMINICALES

La communauté et Francesco remercient ceux et celles qui ont fait un don pour l'acquisition du nouvel ordinateur. La fluidité, la qualité des images vidéo et l'ambiance sonore de la chapelle en sont incroyablement améliorés.

Nos caméras rendent petit à petit l'âme.

Auriez-vous dans vos tiroirs, ceux de vos enfants ou de vos amis, d'anciens iPhones - 8 ou plus récent - à nous donner?

Si oui, merci de nous communiquer vos coordonnées avec l'appareil du propriétaire afin que nous puissions le contacter pour le déverrouillage. Veuillez les déposer à Clerlande à l'attention de Francesco et de Godfrey qui vous en remercient chaleureusement d'avance.

Francesco Ruffo

Médias et prière

Se plaindre des médias
et des nouvelles qu'ils véhiculent ?
Se résoudre à baisser les bras
attendant que les tempêtes se calment ?

Frère Grégoire

Ou, au contraire, les prendre au mot,
les TV, smartphones et autres internet :
ils nous bourrent la tête de nouvelles,
décrivant de notre humanité
tous les maux.

Eh bien ! médias, journalistes,
envoyés spéciaux :
vos discours ne sont pas clos.

Ils nous ouvrent de vastes champs d'action
que d'aucuns trouveront inutiles,
voués à l'échec ou à répétition :
et vous, les médias
vous nous envoyez
en plein dans le mille.

Oui, il s'agit de la prière,
cœur de communion
avec tout lieu humain.
Grâce à vous, les médias,
dans la joie, dans la peine,
nous voici au plus près des plus loin.

Et s'il nous arrivait
de douter du bien fondé
de cette démarche humble et cachée,
rappelons-nous Celui qui a parlé
d'une montagne à déplacer,
que seule peut faire bouger,
une prière,
une foi d'enfant jamais découragée.

Suivre nos messes dominicales par Internet

Notre chaîne : [youtube.com/c/ClerlandeDirect](https://www.youtube.com/c/ClerlandeDirect)

Régie vidéo : Frère Godfrey Uzor. Régie audio et artistique : Francesco Ruffo.

Accueil et hôtellerie

Téléphone 010 421 839 ou 0471 039 315 - accueil@clerlande.com

Magasin « Au Jardin des Moines »

Ouvert du mardi au samedi de 11 à 17h30 et le dimanche : 10h - 11h et 12h15 - 13h.

010 / 421 835 - jardin.moinses@clerlande.com

Clerlande infos peut se lire aussi internet de Clerlande : www.clerlande.com

Vos réactions et suggestions : Fr. Damien Cassiers : damien@clerlande.com

Monastère Saint-André de Clerlande

1 Allée de Clerlande, 1340 Ottignies Louvain-La-Neuve. Belgique

Téléphone général 010 417 463 - International +32 10 417 463

Compte bancaire ING : BE68 3100 8552 9434 - BIC : BBRUBEBB

www.clerlande.com